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令和５年第７回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年７月２１日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事  

宮地 正和   教育課学校教育室次長   （協議第３号説明時） 

正岡 祐子   教育課生涯学習室次長   （協議第３号説明時） 

山口 健一   教育課生涯学習室公民館長 （協議第３号説明時） 

細谷 大樹   教育課学校教育室技師   （協議第３号説明時） 

中村 綾子   教育課生涯学習室主事   （協議第３号説明時） 

森  竜真   教育課生涯学習室図書館主事（協議第３号説明時） 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第３号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① 第６８回熊本母親大会に係る名義後援について 生涯学習室 

 ② 水俣市奨学生選考委員会委員の任命について 学校教育室 

 ③ 台湾ＴＳＭＣ歓迎イニシアティブ（ウィズ水俣）推進本部設置規

程の制定について 

学校教育室 

 ④ 台湾ＴＳＭＣ歓迎イニシアティブ（ウィズ水俣）推進プロジェク

トチーム設置規程の制定について 

学校教育室 
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３  議事 

１） 審議事項  

 
① 第５２回日本男子ソフトボールリーグ第三節熊本大会に係る名義

後援について 
学校教育室 

 
② 熊本学園大学水俣学研究センター第２０期公開講座「次世代に事

実（教訓）をどう伝えるのか」に係る名義後援について 
生涯学習室 

 ③ 第３１回亀嶺旗争奪少年剣道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 
④ 令和５年度第６３回熊本県音楽教育研究大会芦北水俣大会に係る

名義後援について 
学校教育室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和５年８月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 令和４年度の点検・評価について 

学校教育室 

生涯学習室 

学校給食センター 

 ③ 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和５年８月の行事予定について 学校教育室 

   

 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第３号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第３号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。 

学校は今日から夏休みに入りましたが、この１学期、各学校からは、大き

な事故等の報告はあっておりませんので、子供たちが元気で１学期を過ごす

ことができたものと思っております。 

初めに、郡市の中体連大会の結果が届きましたので机上にお配りしておき

ました。後ほどご覧ください。 

今回は、２点報告します。 

１点目は、夏休みの期間の短縮についてです。 

本年度も授業時数確保のため昨年度に引き続き、夏休みの期間を短縮しま
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す。２学期の始業式を小学校は、８月２９日（火）、中学校は、８月２５日

（金）としています。 

昨年度は、８月中は、給食が提供できませんでしたが、今年度は、給食が

提供できるようにしております。 

中学校は、高校入試の合格発表が１週間、後ろに延びる前に設定しました

ので、次年度からは、小学校と同一日にできるのではないかと思います。 

昨年度も説明しましたが、管理規則では、９月１日から２学期となってお

りまして、これ自体は、改正はしていません。 

では、どうやって対応するかといいますと、管理規則では校長が委員会の

承認を得れば学期を変更できるとしていますので、全校長から学期変更承認

願を出していただくということで運用していきます。 

２学期の始業式をいつにするかは、しばらく様子を見なければならないと

思っています。落ち着いてから管理規則を改正したいと思っています。 

なお、本年度は、８月１３日～１５日を閉庁としております。ただ、１１

日、１２日がお休みですので、実際は、８月１１日～１５日まで５日間閉庁

になるものと思われます。 

２点目は、コロナの状況についてです。 

７月１０日～１４日までのコロナによる出席停止者は、小学生 １７名、

中学校１０名となっておりまして、陽性者が増加傾向にあります。 

水東小学校では、７月７日（金）～７月１１日（火）を臨時休校としまし

た。 

また、水俣二小の５年生の一クラスは、児童のコロナ陽性者が８名、イン

フルエンザが１名となりましたので、７月４日（火）～７日（金）まで学級

閉鎖としました。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 今回、学校関係でコロナ感染が広がったようですが、先生方は何名くらい

感染されましたか。水東小学校も臨時休校となったようですので。 

小島 泰治教育長  今はもう、感染者報告がなされないため、先生方の感染者数は把握できて

おりません。 

  

２）各課報告  

報告第１号 第６８回熊本母親大会に係る名義後援について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第２号 水俣市奨学生選考委員会委員の任命について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第３号 台湾ＴＳＭＣ歓迎イニシアティブ（ウィズ水俣）推進本部設置規程の制定

について 
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報告第４号 台湾ＴＳＭＣ歓迎イニシアティブ（ウィズ水俣）推進プロジェクトチーム

設置規程の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 （報告第３号と第４号は関連するため併せて説明） 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 熊本県環境センターにも県外から多くの視察者が来られますが、新幹線駅

以降のアクセスが悪いとよく言われます。ＴＳＭＣの件にしても関係する話

だと思いますので、改善されることを期待します。 

また、ＴＳＭＣ関係者を水俣市で受け入れる際には、熊本県環境センター

や水俣病資料館も含めたところでの交流ができればいいなと思います。 

小島 泰治教育長 御意見として承っておきます。 

山田 誠次委員 今回のプロジェクトチームは、何名で編成されますか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 経済・産業、観光・交流、暮らし・教育の３つの枠から編成されますが、

１３名程度と思われます。 

本田 恵津子委員  プロジェクトチームはいつ発足しますか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 現在、各所属からのメンバー選定が進められている状況だと把握していま

す。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第５２回日本男子ソフトボールリーグ第三節熊本大会に係る名義後援につ

いて 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 熊本学園大学水俣学研究センター第２０期公開講座「次世代に事実（教

訓）をどう伝えるのか」に係る名義後援について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 水俣市教育委員会の後援要項に基づいて考えると、今回の申請内容はやや

不明な点があると思います。また、市長部局にも同様の申請がなされ、不承

認とされたとのことですので、判断に悩むところです。 

ただ、そもそもなぜ教育委員会からの名義後援が必要なのでしょうか。む

しろない方が自由に活動できると思いますが。 

小島 泰治教育長 他に御意見はありますか。 
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本田 恵津子委員 市長部局はなぜ不承認とされたのですか。 

松元 草也   

生涯学習室長 

市長部局に確認しましたら、公益性が高くないことと、市の行政方針に即

していない、ということでした。 

山田 誠次委員 今回の件は、講座を開催し、受講者には修了証を発行するという内容のよ

うですが、積極的に後援を行う必要性がないような気がします。 

平尾 雅述委員 熊本学園大学独自の公開講座だから、自由に行ってもらったほうがいいと

思います。 

山田 誠次委員 内容的にも、積極的に後援を行う必要性がないのであれば、そういう判断

になるのかなと思います。 

本田 恵津子委員 積極的に後援を行う理由が見当たらないと思います。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、講座の内容として否定するものではありませんが、教

育委員会として積極的に推奨していくものではないという理由で、承認しな

いこととしてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

議第３号 第３１回亀嶺旗争奪少年剣道大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 令和５年度第６３回熊本県音楽教育研究大会芦北水俣大会に係る名義後援

について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和５年８月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 
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各委員 なし。 

  

協議第２号 令和４年度の点検・評価について 

 ①学力向上対策事業 

宮地 正和   

教育課学校教育室

次長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述委員  タブレット等の教育機器を活用した授業について、導入段階では慣れてい

なかったようですが、その後、先生方は使いこなせるようになりましたか。 

 子供たちは大丈夫そうですが。 

宮地 正和   

教育課学校教育室

次長 

昨年度、全ての先生向けに研修を行いましたが、今後も資質向上に向けて

取り組んでいきたいと思います。 

平尾 雅述委員 先日の学校訪問の際にも、子供たちがタブレットを使いこなせているのを

見て感心しました。ただ、タブレットを使った後で、最後にどのようにまと

めていくのか、子供たちの授業力向上のためにも、まとめの部分が少し気に

なりました。 

本田 恵津子委員 学校改革プロジェクト会議では、国語の教材を作成するとありましたが、

毎年、国語になるのですか。 

森  安広   

教育課指導主事 

 昨年度、水俣市は算数と数学が弱いということがあり、部会において教材

を作成し、各小学校へ配りました。中学校については、教材は作成しており

ません。昨年度末の会議で、令和４年度は算数を作成したから、次年度は小

学校の国語の教材を作成しようということになりました。 

 ところが、今年度、プロジェクト会議がスタートして話を進める中で、国

語の教材を作成するのは難しいということで、教材作りよりも授業の方に力

を入れていこうということで進んでいるところです。 

本田 恵津子委員 弱い部分を考えたうえで、フォローアップ的に行うという感じですか。 

森  安広   

教育課指導主事 

 そうですね。計算など基本的な項目を行うことが多いと思います。 

山田 誠次委員  事業概要に「教師の資質向上」とありますが、行っている事業内容がそこ

につながるのか、よく分からないなと思いました。資質向上や授業力向上

は、もっと根本的な対策が必要になるのではないでしょうか。ＩＣＴの活用

も、日本全国が取り組んでいるわけですから、水俣市がＩＣＴを活用できた

としても、それが他と比べて学力が上になるようになるとは思えません。 

 目指すところがどこなのか分かりませんが、ＩＣＴ活用だけでは、学力の

順位を上げることにはつながらないと思います。 

  

 ②いじめ、虐待、不登校児童対策事業 

宮地 正和   

教育課学校教育室

次長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述委員  水俣市自立支援事業連絡協議会が３年ぶりに実施されたとのことですが、

今はオンラインでもできますので、定期的に実施していただければと思いま

す。昨年度は、何回か実施されましたか。 

森  安広   何回も行ったわけではありませんが、情報共有として先生方は連絡を取り
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教育課指導主事 合っておられると思います。校長会においても、担当の先生が説明され、そ

れが各学校に広がるという感じになっています。 

平尾 雅述委員  自立支援協議会が情報交換の場にもなっているということですか。 

森  安広   

教育課指導主事 

 そうなります。 

平尾 雅述委員  いじめや虐待、不登校にエネルギーをとられすぎると、本来の学習指導が

できなくなってしまいますが、とは言え、力を入れていかなければならない

部分だし、この自立支援協議会でも、情報交換だけして終わりというわけに

はいきませんし、難しいですね。 

本田 恵津子委員  心のアンケートは年に何回実施されていますか。 

森  安広   

教育課指導主事 

 学期に 1回とか、あるいは毎月行うなど、各学校ごとに違います。 

本田 恵津子委員  質問内容は、各学校に任せている感じですか。 

森  安広   

教育課指導主事 

 １２月に実施するアンケートをベースとして実施している学校が多いよう

です。 

  

 ③安心安全な学校施設の整備・充実 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

山田 誠次委員  旧湯出中学校の施設改修は、避難所としての機能を考慮し、緊急的に実施

されたものかと思いますが、予算は教育委員会で支出しているのですか。そ

れとも防災の部署と協力する形で実施されましたか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 予算は教育課で支出しております。財源はコロナ関係の特例交付金になり

ます。 

本田 恵津子委員  旧湯出中学校の改修工事で、空調は、教室に設置されましたか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 ２階の図書室として使われていた場所で、避難所として使用している場所

に設置しました。 

平尾 雅述委員  トイレの改修はＳＤＧｓ的なことにも配慮した内容になっていますか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 古い和式のものを洋式化したりして、衛生環境の向上を主な目標として改

修を行いました。 

平尾 雅述委員  ジェンダー的なことへの配慮はされていますか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 そこまでは対応できていません。 

  

 ④給食センターにおける食育・地産地消推進事業 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校給食センター 
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平尾 雅述委員  給食センターの大変さや、神経を使いながら調理していることなどは、子

供たちだけでなく、保護者にも理解してもらう必要があると思います。 

本田 恵津子委員  納入実績のある地元生産者から、食材を納入していただいていると思いま

すが、だいたい決まった生産者の方々になりますか。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 だいたい同じになりますが、前年度は新たに２件、新規の登録がありまし

た。 

山田 誠次委員  アレルギー対応は非常に大変だと思います。除去物質については、保護者

と連絡を取りながら行っていますか。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 医師が作成する生活管理指導票に基づいて管理しています。 

山田 誠次委員  １年間、アレルギー事項に変化がなければ、そのまま行うということで

しょうか。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 そうなりますが、毎月、保護者に成分表を渡して、気を付けてもらってい

ます。その中で何かあった時には申し出ていただくこととしています。 

平尾 雅述委員  アレルギー対応ができず、弁当持参となっている生徒はいますか。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 そういう生徒もいます。アレルギー対応は全て医師の判断に基づき行いま

すが、保護者の自主的な判断で弁当としている場合もあります。 

  

 ⑤青少年健全育成事業 

中村 綾子   

教育課生涯学習室

主事 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述委員  体験的な事業は全てが大切だと思います。市が主催する事業もたくさんあ

ると思いますが予算は限られていますので。 

 未来ラボはやや参加者が少なかったようですが、子供たちの視点でとらえ

た事業を行えば参加者も増えていくと思います。単発的な事業でもいいです

が、継続的、発展的な事業であればなお良いと思います。 

本田 恵津子委員  未来ラボのテーマは毎年変わりますか。 

中村 綾子   

教育課生涯学習室

主事 

 そうですね。毎年変わります。コロナ禍の期間は中止となる年度が続きま

したが、それ以前は、例えば湯の鶴地区を訪問し、体験事業後に発表なども

行っていました。 

本田 恵津子委員  同時期に別の事業が実施されていたりしたら、参加者集めも大変だと思い

ますが、多くの参加者が見込める内容で行っていただけたらと思います。あ

いさつ運動も継続してやっていけば定着すると思います。 

山田 誠次委員  水俣市青少年育成市民会議はどのような会議ですか。 

中村 綾子   

教育課生涯学習室

主事 

 市長、副市長、教育長、市ＰＴＡ会長が役員で、その他のＰＴＡの方々な

どが会員となっている会議です。事務局は教育課が担い、各種事業を行って

います。 

山田 誠次委員  １年に１回の実施ですか。 

中村 綾子    総会は１回で、その他、役員会があります。 
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教育課生涯学習室

主事 

山田 誠次委員  ということは、未来ラボやあいさつ運動は、市民会議が担っているという

ことですね。 

校区育成会に対する助成はまた別ですね。 

中村 綾子   

教育課生涯学習室

主事 

 ２６万円の中から各学校に対し、支出をするという感じになっています。 

  

 ⑥公民館自主事業 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室公民館 

平尾 雅述委員  いきいき教室の内容はどうやって決めていますか。それと、講座を開催す

る際は、駐車場が足りないと思いますが、苦情はありませんか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 水俣の歴史講座では、松田先生にお願いしています。駐車場については、

今のところ苦情はありません。 

本田 恵津子委員  子供教室が中止になったとのことですが、どのような内容で実施する予定

でしたか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 「お金の上手な使い方」というテーマで行う予定でした。今年度、同様の

内容で実施します。熊本県金融広報委員会のアドバイザーの方にお願いする

予定です。 

山田 誠次委員  子供教室は、いつごろ実施予定ですか。 

山口 健一   

教育課生涯学習室

公民館長 

 夏休み中です。 

  

 ⑦文化会館自主文化事業 

正岡 祐子   

教育課生涯学習室

次長  

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述委員  この予算でこれだけの事業ができるから、頑張っていると思います。劇団

四季は本当に盛り上がりました。小学校芸術劇場も、意義がある事業ですの

で、今後も継続して下さい。回数も増やしてほしいと思っています。 

  

 ⑧図書館創作活動事業 

森 竜真    

教育課生涯学習室

図書館主事 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室図書館 

山田 誠次委員  オンラインワークショップは、環境センターに参加者が集まって受講する

形でしたか。 

森 竜真    

教育課生涯学習室

 そうです。そこで講師とつないで行いました。 
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図書館主事 

平尾 雅述委員  この事業に、一度参加したことがありますが、なかなか広がりが見えない

なと感じています。講師の方は本当に一生懸命ご対応いただいているのです

が、事業自体に難しさを感じる部分もあります。環境センターでは湯前町の

まんが美術館と交流していますが、子供たちが魅力的だと感じることのでき

る事業にできればいいですね。 

 今は漫画本を置くことも可能とした図書館が増えていますが、底辺拡大と

いう視点は大事だと思います。 

  

協議第３号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ６月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ６月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

 ≪「学校教育活動の現状」における各教育委員の主な意見≫ 

 特になし 

  

４ その他  

１） 令和５年８月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

各委員  なし。 

  

閉会宣言 午後３時３０分 

 


